
部分攤位推出特別優惠
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F45

資料來源：工展會購物節

公司
名稱

駿馬達國際
大豐企業

大本瀛公司

美思工房

泉品工坊
摩米士科技
（香港）

產品

Yobick乳酸菌飲品
蝴蝶牌果仁福袋

名古屋雜錦蝦片蝦餅

「嘗」 輕鑄鐵炒鑊（買即送
湯鍋、煎鍋等七件贈品）

合金指甲剪

iFAN 3D風扇

優惠價

5元一支
88元一袋

72元一包

1288元
一套

20元一個

390元一個

原價
（元）

12.5
220

130

逾
2900
65

698

每日
限量

50支
20袋
每人

限購3包

10套

50個

不限購

今年工展會購物節的場地規模超過
一萬平方米，設有休閒食品、健康養生
區、家品及智能電子產品等六大展區，吸
引共251家參展商擺檔，較去年的260個
攤位再增設近百個。今年更特設 「香港回
歸祖國25周年展區」 及 「廠商會88周年
懷舊區」 兩大主題展區，包括懷舊產品展
示、遊戲攤位等，供市民 「打卡」 留念。

加碼優惠 免費送貨
不少參展商是第二年參加在亞博館

舉行的工展會購物節。日本雜貨品牌大本
瀛負責人紀先生表示，已汲取去年經驗，
加碼優惠，並調整貨品種類及售後安排，
對今年銷情很有信心， 「去年不少顧客都
反映過運輸問題，所以我們今年特意增加
買滿500元即享免費送貨服務。」 他又
說，除最熱賣產品蝦片、酒精噴霧等再降
價外，今年準備了更多食品、飲品以及中
秋禮盒，希望整體生意額能較去年增加一
倍。

首次參展的本地零食品牌大豐企業
負責人石先生表示，今年參與美食博覽

時，發現市民對番茄芝士腰果等新口味零
食反應很好，此次工展會準備了88元果
仁福袋，希望吸引更多顧客，對銷情充滿
信心。疫下不設試食，石先生表示，會準
備小包裝的果仁零食現場免費派發，讓市
民帶回家品嘗，雖然成本較高，但希望生
意額能達到美食博覽相同水平。

小包零食 回家試食
現場亦有日本飲品展商安排職員身

穿和服，吸引顧客，負責人劉先生指此次
推出超低價5元一支乳酸菌飲品，除了清
貨的目標，也希望推廣品牌，讓更多市民
認識。

設四線免費穿梭巴士
廠商會會長史立德指，去年購物節

三日共五萬人次入場，希望今年中秋長假
期、消費券加上四條線免費穿梭巴士，能
吸引更多市民前來消費，突破去年六千萬
銷售額。他稱疫情反覆，對實體展覽始終
有挑戰，希望疫下能在經濟與疫情防控之
間取得平衡。
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工展會購物節今開鑼




工展會詳情
開放
時間
票價
地點

交通
路線

資料來源：工展會購物節

9月9日-11日：上午10時 - 晚上7時（傍晚6時30分停止進場）
9月12日：上午10時 - 下午5時30分（下午4時30分停止進場）
10元（身高1米或以下小童、65歲或以上長者及殘疾人士免費進場）
亞洲國際博覽館2號展館（東面入口）
4條免費穿梭巴士路線（屯門、元朗、天水圍及荃灣）

港鐵機場
快綫優惠

巴士

•香港站／九龍站至博覽館站
憑即日活動證明即可於機場快綫香港站、九龍站或博覽館
內之特設櫃枱，使用八達通以47元換購即日來回博覽館站
車票乙張。（不包括免費港鐵接駁服務）

•青衣站至博覽館站
使用同一張八達通並於博覽館逗留最少1小時，即可以優惠
價47元即日來回青衣站及博覽館站

•參觀人士可免費乘搭點對點特快東涌巴士路線X1，往返東
涌巴士總站（港鐵B出口）及博覽館

•部分巴士路線加設博覽館站：
龍運巴士線：
A31， A32， A33， A34， A36， A37， A41， A41P，
A43，A43P
城巴／新巴線：
E11，E11A，E21，E21D，E22，E22A，S1

電郵：tkpnews@takungpao.com.hk 傳真：2834 5104

中共中央政治局常委、國務院副
總理韓正在第七屆 「一帶一路」 高峰
論壇上的主旨演講，在香港工商界引
起共鳴。昨日， 「工商界增強香港發展
動能 參與共建 『一帶一路』 座談會」
舉行，與會人士普遍認為，韓正提出的
「四點希望」 指出了香港參與 「一帶一

路」 建設的行動路徑，令工商界參與
「一帶一路」 建設信心倍增。

行政長官李家超在致辭時指出，香
港擁有 「一國兩制」 的獨特優勢，既是
國家與世界各地營商的橋樑，也是聯繫
各方的關鍵門戶，香港可以發揮連通海
外的通道定位，把握國家 「十四五」 規
劃中加快構建以國內大循環為主體、國
內國際雙循環相互促進的新發展格局，
增強發展動能，在 「一帶一路」 機遇下
大展所長。

香港中聯辦主任駱惠寧指出，相信
大家會主動把握香港發展方向，鞏固國
際金融、航運、貿易中心地位，建設國
際創科中心，不斷增強香港經濟的競爭
力；會主動融入國家發展大局，緊密對
接 「十四五」 規劃，全面參與粵港澳大
灣區建設，在融合發展中培育新的增長
動力；會主動順應世界經濟發展潮流，
促進經濟全球化發展，深度參與 「一帶
一路」 建設，在共商共建中實現共贏發
展。

項目合作的空間十分廣闊

韓正的 「四點希望」 談到： 「希望

香港繼續主動作為，推動與共建國家開
展更多務實合作」 「希望香港深化與內
地合作，更加積極主動融入國家發展大
局。」 這其中包含着兩個方面的合作，
具有十分廣闊的合作空間。

經濟合作是 「一帶一路」 基礎最堅
實的領域。依託項目驅動合作，是各國
工商界在 「一帶一路」 框架下深化經濟
合作的着力點和落腳點。香港工商專業
界匯聚世界各地商業英才，素來具有敏
銳的市場判斷力和行動力。 「一帶一
路」 沿線覆蓋的範圍廣闊，各地基礎設
施建設、產業發展水平參差不齊，香港
與共建國家合作、與內地合作都有巨大
空間。

首先，從香港自身的獨特優勢看，
可以為項目建設提供以下服務：第一，
利用香港作為國際金融、貿易、航運中
心的優勢，為項目建設提供融資、貨物
運輸的服務，以提升項目的建設速度和
質量。第二，利用香港法律服務的優
勢，為項目建設提供國際仲裁服務，為
項目建設規避風險。第三，利用香港作
為國際大都會的優勢，發揮好 「人才集
散地」 的作用，幫助引進項目所需的各
類人才。

其次，從 「一國兩制」 的制度優勢
看，香港與內地深化合作，可以達到 「1
加1大於2」 的效果。目前， 「一帶一路」
由單一項目合作向一攬子項目合作延
伸、由企業分散布局向園區集聚布局轉
變、由單一國家合作向跨國走廊建設邁
進。而香港會計服務等專業領域的優勢

也非常明顯，在項目建設中，香港企業
和內地企業可以推出 「打包服務」 ，大
大提升項目建設的效率和綜合效益。

綜合服務平台潛力巨大

韓正的 「四點希望」 談到： 「希望
香港做強專業服務，打造 『一帶一路』
綜合服務平台」 。此語指出了香港最大
的優勢和機遇。

「一帶一路」 建設絕不是為了轉移
落後產能，或傾銷過剩產品，而是要聚
焦沿線國家和地區的人民所需，堅持
「共商、共建、共享」 的原則來做事。

既要補上沿線基礎設施建設的短板，也
要提升當地產業發展水平，因此，既要
加強傳統經貿合作，也要拓展數字經濟
和人工智能合作；既要重視貿易與投資
聯動，也要注重產業與金融結合；既要
參與國際產能和第三方市場合作，也要
嵌入全球產業鏈、供應鏈、服務鏈和價
值鏈。因此， 「一帶一路」 建設迫切需
要一個 「綜合服務平台」 ，香港有能力
打造這個平台。

香港地理位置上處於亞洲中心，向
「一帶一路」 沿線國家提供海運服務十

分便利；香港被喻為 「自由港」 ，貨
物、資本和信息流通自由；香港長期實
行低稅制，營商環境世界一流；香港是
中西文化的交匯點，開放、包容、多元
的人文環境，也為不同國籍、不同膚
色、不同文化背景的人們提供了理想的
聚居地。

「一帶一路」 建設離不開金融服
務。香港是僅次於紐約、倫敦的國際第
三大金融中心。2021年，港股市值逾
5.4萬億美元，相當於香港本地生產總
值（GDP）逾14倍，銀行業總資產逾
3.3萬億美元，相當於GDP逾9倍，資產
管理規模逾4.5萬億美元，相當於GDP
逾12倍，當中三分之二來自香港以外地
區。這足以說明，香港能為 「一帶一
路」 基建項目提供高質量的金融服務，
香港工商界人士充滿信心。

講好「一帶一路」故事責無旁貸

韓正的 「四點希望」 談到： 「希望
香港加強人文交流，促進 『一帶一路』
沿線民心相通」 。這點出了香港又一重
要優勢，也指出了香港工商界應承擔的
責任。

「一帶一路」 建設啟動至今，取得
的成就不小，但也遭遇到一定阻力。美
西方出於對中國崛起的猜忌和恐懼，把
中國視為最大的競爭對手和現實威脅，
不斷抹黑 「一帶一路」 建設。

從 「一帶一路」 視角看香港，香港
有三個優勢：一是國家與世界各地營商

的橋樑；二是
聯繫 「一帶一
路」 各方的關
鍵門戶；三是
內地連通海外
的重要通道。
這就決定了香
港在加強人文交流、促進民心相通方面
可以發揮重要的作用。

香港工商界與全球各地聯繫緊密、
人脈廣泛，完全有能力當好 「一帶一
路」 的解說員。西方發達國家實現現代
化的過程，是在對海外殖民地掠奪的過
程中完成了原始積累，這個親身經歷限
制了他們的想像空間。香港工商界可以
發揮民間外交的作用，用大量生動事例
告訴西方民眾，中國文化當中沒有侵略
的基因， 「一帶一路」 建設是開放、包
容的體系，不具有排他性；引導各國工
商界發揮企業家精神，推動國際貿易、
投資和金融等方面的規則完善、標準對
接和慣例實施，使全球經濟治理體系朝
着更加公正合理的方向發展。

「一帶一路」 建設是惠及各方的好
事， 「香港貢獻」 不可或缺，香港工商
界是 「一帶一路」 的參與者、貢獻者、
受益者，也理應成為主力軍。

（本文作者為港區全國政協委員，
香港新時代發展智庫主席，暨南大學
「一國兩制」 與基本法研究院副院長、
客座教授）

註：《大公報》獨家發表，如有轉
載，請註明出處。

香港工商界應在一帶一路中大展所長

屠海鳴
點擊
香江
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【大公報訊】記者邵穎報道：人工
智能（AI）應用日益普及，商家會收集消
費者數據，透過AI運算歸納有利的銷售模
式。消委會調查發現，逾七成市民熱衷
網購，但對人工智能認知低，而且高達
六成受訪者從不閱讀網店的私隱政策，
忽略網絡安全和私隱保障。消委會建議
政府盡早建構一套適用於本地的人工智
能管治架構。

消委會去年10至11月對1219位曾瀏
覽網店的消費者進行網上調查，以了解
消費者對人工智能及私隱保障的看法及
習慣。結果發現，77%受訪者每周或每

日瀏覽網店或網購至少一次，但75%人
承認不熟悉人工智能，只有31%受訪者
表示信任人工智能，反映消費者對電商
所提供的人工智能整體服務和個別應
用，滿意度和信任度參差。調查亦發
現，逾七成受訪者擔心網店收集過多個
人資料，但六成人網購時從不閱讀網店
的私隱政策或對私隱政策表示不知曉，
不閱讀的理由包括內容冗長、詞彙深奧
難明等。

消委會倡建AI管治架構
新任消委會主席陳錦榮指出，AI有如

「雙刃劍」 ，可促進經濟增長，但若使用
不當會令消費者蒙受損失。消委會期望政
府在大力推動數碼轉型和人工智能發展
時，可參考其他司法管轄區的經驗和路
向，推出人工智能發展藍圖和政策法規，
鼓勵社會發展 「負責任及符合道德的人工
智能」 ，確保消費者權益得到保障。

另外，消委會今年首7個月接獲6984
宗網購投訴，較去年同期3427宗上升一
倍，主要涉及網上訂餐、購買電器、衣服
等投訴，分別為延遲送貨、產品質素及銷
售手法等，個別商戶會單方面修改合約、
更改送貨時間，及自動取消單據。

市民熱衷網購 忽略私隱保障

雜錦蝦片蝦餅 乳酸菌飲品 果仁福袋

參展商優惠多

設逾350攤位 商戶多招吸客

亞洲國際博覽館
99--1212//99//20222022

免 費 兌 換 券免 費 兌 換 券
2號展館 東面入口

1) 此券不可兌換現金。
2) 展會管理機構香港中華廠商聯合會展覽服務有限公司保留此券的最終使用權。

註:
*憑大公報兌換券到1樓嘉賓券換領處換領嘉賓券2張，免費入場掃平貨。

【大公報訊】海關破獲兩宗販毒
案，檢獲12.5公斤懷疑冰毒及海洛
英，拘捕4名男子。海關機場課人員
本月9日根據風險評估，揀選及查驗
一件運往澳洲、報稱燈籠的空運包
裹。關員在9個燈籠內檢獲約3公斤懷
疑冰毒。海關毒品調查科跟進調查
後，於本月15日在屯門一郵局截查一
件準備出口至澳洲、報稱模型的包裹
（見圖），關員打開後起出約3公斤
懷疑冰毒。至前日（7日），海關在
葵涌一物流公司檢查3箱出口到澳洲
的模型，款式與早前檢獲的相近，打
開後再檢獲3公斤懷疑冰毒。

海關破燈籠藏冰毒拘四男


